

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	10
Estranjero (Unión Postal)	15
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10

HORAS DE DESPACHO
Responde: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las diez de la mañana hasta las ocho de la noche.
TELÉFONO N.º 27
Oficinas: Conquistador, 30

PALMA

Anteayer ocurrió una reyerta entre dos individuos en la calle del General Barceló, los cuales salieron desafiados en dirección al Muelle, pero al llegar a la plaza de Atarazanas fueron detenidos por un guardia municipal que calmó a dichos individuos citándoles para comparecer ante sus jefes.

Ayer por la mañana se declaró un fuego de incendio en una casa de la calle de la Merced que pudo ser sofocado a los pocos momentos por los mismos dueños y algunos vecinos, no teniendo que lamentar más daños que el susto consiguiente.

Por la guardia civil del puesto de Petra ha sido denunciado al Alcalde de la misma un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Anoche tuvo que ser asistido en la casa de socorro un joven que había sido acometido de un fuerte accidente que le privó los sentidos. Se logró reanimarle siendo acompañado a su domicilio.

En la mañana de ayer unos muchachos se entretuvieron en romper uno de los bancos de madera de los que hay colocados en el trozo comprendido entre la fuente de las Tortugas y el paseo del Borne.

De los ocho bancos colocados en aquel sitio solo quedan cuatro y dos de ellos inútiles.

Por la policía tuvo que ser ayer acompañado a su domicilio un individuo que debido a su estado de embriaguez, estaba alborotando por el Borne.

Tocan ya a su término las obras de la nueva alcantarilla de la calle de la Unión, siendo casi seguro que el sábado próximo quedará completamente terminada.

La clausura del contrato concediendo la subvención de diez pesetas diarias por cada día que el contratista adelantase las obras del plazo fijado ha producido sus efectos, pues de los 60 días fijados solo habrá empleado 30, es decir la mitad del plazo ganando el contratista 1.500 pesetas.

Esto demostrará que cuando se quiere las obras se hacen con rapidez.

Ayer en el vapor *Miramar* llegó de Barcelona, la compañía gimnástica de don Luis Gimeno que debe debutar el próximo domingo de Pascuas, en nuestra Plaza de Toros.

Leemos que todos los señores pertenecientes a cualquiera de las Congregaciones Marianas, tienen derecho a la rebaja concedida por las Compañías de Ferrocarriles; para ello les facilitarán los correspondientes billetes el Rdo. P. Director de la Congregación de Jóvenes (Pont y Vich, 5) ó el Rdo. señor don Antonio F. Mora (Seminario) ó bien en el *Secretariado Social* (Santa Clara 34); a partir desde el sábado, todos los días laborables, de 10 a 12.

Seguendo la costumbre establecida ayer comenzó en gran escala la venta de rees lanares y cabrias en la Plaza de las Enramadas y en la explanada de Santa Catalina. Se realizaron buen número de transacciones, y según se nos dice la rees lanares se vendían a cuarenta céntimos la tercia de cuatrocientos gramos.

Fueron muchas las personas que pasaron por dichos sitios adquiriendo carneros para confeccionar las clásicas empanadas.

Hemos recibido un elegante folleto-cartel de los Juegos Florales que han de celebrarse en 12 de Septiembre del corriente año, en San Cristóbal de la Laguna (Canarias) organizados por el Ateneo de dicha ciudad.

Se conceden tres premios para las composiciones en verso y seis para los trabajos en prosa. La «Flor natural» será la suprema distinción y quien la obtenga elegirá entre las damas presentadas a la Reina de la fiesta.

El plazo para la admisión de trabajos expira el 30 de Junio para los en verso y el 15 de Agosto para la prosa y deberían remitirse al Presidente del Ateneo de la Laguna.

Conforme al acuerdo tomado por el Ayuntamiento se está practicando los trabajos oportunos para que la Exposición permanente de Labores de la Mujer que subvencionó el Ayuntamiento para trasladar al nuevo local de la «Casa Bitla» sita en la Calle del Sindicato.

La inauguración de dicho local tendrá efecto probablemente dentro de la semana próxima y se piensa dar al acto la debida solemnidad.

En el Teatro de Artá la compañía que dirige, don José Ferrán trabajará los días 7 y 8 de los corrientes.

El próximo domingo día 7 se pondrá en escena el melodrama «La aldea de San Lorenzo» y el juguete cómico «Los corridos».

El lunes siguiente, segunda fiesta de Pascua, se pondrá en escena el drama «La Dolores» y la comedia «La casa de campo».

La misma compañía en el Teatro Mataró de Luchmayor el día 14 pondrá en escena el melodrama «Los dos pilletes».

En las primeras horas de la mañana de ayer cayó sobre esta ciudad un fuerte chubasco acompañado de algunos truenos y pedrisco.

La turbonada duró poco rato notándose sin embargo un descenso en la temperatura.

Se nos dice que durante la tempestad un rayo cayó en el predio «Ca'n Valero», partiendo un almenadro.

La glosopeda

El Inspector de Higiene Pecuaria señor Bosch giró anteayer una visita a los ganados atacados de glosopeda del término municipal de Algaida.

Ayer tuvimos ocasión de hablar con dicho señor manifestándonos que estaba satisfecho de las medidas adoptadas por el Alcalde y el Veterinario Municipal, los que han conseguido que el foco de la enfermedad quedara sofocado en el mismo sitio que apareció sin que hayan ocurrido otros casos.

El ganado, nos dijo, se halla en inmejorables condiciones y el sábado previa la debida desinfección de los establos, será dado de alta dicho ganado.

El señor Bosch pasará dentro de breves días a Villafranca y Felanitx donde existen casos de dicha enfermedad, habiendo aparecido un nuevo foco en el predio «Son Maimó» de aquel último ciudad.

De Sociedad

Para tomar parte en las oposiciones a la cátedra de Geografía política y descriptiva, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona, han sido admitidos entre otros, nuestro estimado colaborador y catedrático del Instituto de Gerona don Rafael Ballester Castell y nuestro amigo y paisano, actualmente catedrático auxiliar de dicha Universidad, don Cosme Parpal Marqués.

Ha sido nombrado vice-secretario con carácter permanente de la Cámara de Comercio de Barcelona, nuestro querido amigo don Félix Escalas Chamani.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor *Miramar*, don Hilario Fuster, doña Beatriz Fuster, don Dolores Ramón de Mut, don Simón Brusotto, don Jorge Riutort, don Bernardo Pionelli, don Guillermo Gessa, don Antonio Roselló, don Francisco Vila y señora y don Nicolás Bonnin.

Por tratarse de nuestro querido compañero de redacción don Miguel S. Oliver, tomamos las siguientes líneas que estamos *La Veu de Catalunya* al final del trabajo que leyó el señor Oliver sobre Maragall en la velada celebrada en el *Ateneo Barcelonés*:

«Aquí va acabar l'admirable obra de M. S. Oliver. Obra admirable, hont tota la vida don Maragall hi palpita, hont la seva figura apareix sovint ab un relleu extraordinari, hont al final se fa una semblança que no fa sentir l'egarrissada de veure de nou el Poeta ab tot el seu valer d'home, allí mateix, al davant nostre.»

Un llarch, molt llarch aplaudiment fou seguidor de les darreres paraules del seyor Oliver, qui ab aquest treball magnífic, ha perpetuat entre nosaltres el valer essencial del home que hem perdut.»

Del Ejército

Indulto referente a matrimonios de sargentos

Se ha publicado la siguiente real orden circular: «Para el cumplimiento y aplicación del real decreto de indulto referente a matrimonios contraídos por sargentos faltando a las prescripciones reglamentarias, expedido en 9 de Febrero próximo pasado (D. O. núm. 32), el Rey (q. D. g.) de conformidad con lo propuesto por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha servido dictar las disposiciones siguientes:

1.º Los capitanes generales de las respectivas regiones, así como los de Baleares, Canarias y Melilla y gobernador militar de Ceuta, harán aplicación de los beneficios del real decreto citado, de acuerdo con sus auditors, a todos los sargentos de los distintos cuerpos, armas e institutos del Ejército, condenados en virtud de expediente judicial, dentro del territorio de su mando, por haber contraído matrimonio hasta el 17 de Julio de 1911, con infracción de las disposiciones reglamentarias hasta esa fecha vigentes. Los expedientes que por tal motivo se hallen en tramitación, se darán por terminados.

2.º Los sargentos de todos los cuerpos armas e institutos del Ejército que hasta el 17 de Julio de 1911 hubiesen contraído ma-

trimonio con infracción de las prescripciones reglamentarias, y que, bien por ser este desconocido de sus superiores, bien por que ellos lo hubiesen mantenido oculto, ó por cualquier otra circunstancia, no hubieran por ello sido objeto de expediente podrán solicitar del capitán general respectivo ó gobernador militar de Ceuta, aplicación de los beneficios que concede el real decreto de indulto de 9 de Febrero próximo pasado, acompañando a sus instancias copia legalizada del acta civil del matrimonio y dichas autoridades, de acuerdo con sus auditors, procederán en la forma indicada en la disposición anterior.

3.º Las autoridades judiciales a que se refieren las reglas anteriores, de acuerdo con sus auditors y previa audiencia del Ministerio fiscal, harán aplicación de este indulto a los curas párrocos sentenciados en el territorio de su mando, por haber autorizado matrimonios de sargentos con infracción de prescripciones reglamentarias. A los sentenciados por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, les aplicarán el indulto las autoridades judiciales de los distritos donde se instruyeron las sumarias.

Las causas de esta clase que se hallen en tramitación, serán sobreseídas con igual procedimiento por las autoridades judiciales, si están conformes los procesados en que se les apliquen los beneficios de este indulto, en comparecencia que se les recibirá al efecto y en otro caso se continuará sustanciando hasta su fallo definitivo, haciéndose entonces aquella aplicación, si hubiere lugar a ello.

4.º Contra las resoluciones que dicten las autoridades judiciales en los distritos, podrán alzarse los interesados ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina en el plazo de diez días, contados desde la fecha en que les sea notificada la resolución.

5.º Los beneficios de este indulto no comprenden a los individuos del Ejército que hubiesen cometido alguno de los delitos castigados en el cap. 2.º tit. II, libro 2.º del Código penal ordinario, ni a los que, con ocasión del matrimonio, se hubiese hecho reos de falsedad, en cualquiera de las formas que previene el tit. 4.º del libro 2.º del citado Código.

Jueves Santo

En la mañana de ayer

Las funciones propias del Jueves Santo revistieron toda la solemnidad característica de la liturgia en el día de ayer.

A los divinos Oficios celebrados ayer en todas las parroquias, iglesias y conventos, concurrió gran número de fieles.

En la Catedral Basilica revistieron especial esplendor. Asistió a ellos el Excmo. Ayuntamiento en corporación, presidido por el Gobernador civil de la provincia señor de la Serra y representado por los señores Carbonell, Obrador, Font y Peña, Bannazar, Font y Arbós, Riera, Suau, Villalonga Olivar, Sabater, Bronco, Liabrés y Pérez.

Ofició el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis quien repartió el Pan Eucarístico al Cabildo y clero catedral y al Ayuntamiento. Después de la Comunión consagró el Prelado los Santos Oleos teniendo lugar después la procesion por el ámbito de la Basilica para ir a depositar la Sagrada Forma, levantado con la severa riqueza acostumbrada.

Visitando monumentos

Terminados los divinos Oficios, víéronse nuestras calles y plazas muy transitadas, pues fueron muchísimas las personas que se dedicaron a la visita de Monumentos. Estos en todos los templos aparecían profusamente iluminados y adornados con sumo gusto, algunos de ellos con gran profusión de flores.

Las corporaciones oficiales realizaron también dicha visita: el Gobernador civil que vestía de uniforme con varios de los señores Concejales que habían asistido a los oficios de la Catedral; el Gobernador militar señor Pérez Clemente con los jefes y comisiones de los diferentes cuerpos. El Capitán general señor Molins no pudo asistir por sufrir un resaca que le retiene en su domicilio.

Por la tarde.—El lavatorio

A las cuatro de la tarde tuvo lugar en la Basilica Catedral la tierna ceremonia del Lavatorio de los pies. Leído el Evangelio de San Juan en el que se relata la dignación del Salvador de lavar los pies a sus discípulos, el Prelado de esta Diócesis en conmemoración de aquel sublime acto lavo, como de costumbre, los pies a doce asilados de las Hermandades de los pobres.

Durante el acto la capilla de la Catedral cantó adecuados motetes.

Terminado el lavatorio ha ocupado la sagrada Catedral el orador cuaremsal Rdo. P. Viladevall, quien pronunció un hermoso sermón alusivo al tierno acto, que acababa de realizarse.

Comentó a este propósito el Evangelio de San Juan antes citado haciendo notar las especiales circunstancias en que había realizado Jesús el lavatorio, durante la solemnidad de la Pascua y antes de Pasión dolorosísima.

Expuso la dignación sublime del

ALMACENES MONTANER

2, SINDICATO, 10 Y 1, MILAGRO, 11
POR FINAL DE TEMPORADA
En todas las secciones GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

EN «CAN BITLA» SINDICATO 35—Última y definitiva liquidación a precios increíbles

Salvador al lavar los pies a Judas, el discípulo traidor y manifestó que al lavárselos presentáronse a los ojos del Señor todos los sacrilegios que se habían de cometer en el transcurso de los siglos, por parte de los malos cristianos, acercándose en pecado a la Sagrada Mesa.

A la función de la Catedral asistió numerosa concurrencia.

La procesion

A las cinco y cuarto de la tarde salió de la iglesia del Santo Hospital la acostumbrada procesion.

Abrieron marcha cuatro municipales de a caballo en traje de gala. Seguían: Banda de tambores del Ayuntamiento, Asilados de la Casa de Misericordia, gran número de caperuzas, cuerpo de bomberos, representaciones nutridas de todas las Comisiones de la Cruz Roja, personal de las Oficinas de la Excmo. Diputación, nutrida representación del Ejército y Armada, Excmo. Ayuntamiento representado por los señores Planas, Gimenez, Suau, Compañy, Perez, Liabrés, Sabater, Villalonga Olivar, Font y Arbós, Bronco, Mancebo; Bannazar. Presidía la Corporación municipal el Alcalde señor Pou llevando a su derecha a don Gabriel Carbonell y a su izquierda a don Juan Font y Peña.

Presidía la procesion la Excmo. Diputación representada por los diputados señores Morales, Pons, Sureda y Massanet, ocupando la presidencia de la Corporación el Gobernador civil que vestía de uniforme y llevaba a su lado a los señores Barceló y Llebrera.

Erán llevados en andas los artísticos Pasos, acostumbrados, la hermosa imagen de la Virgen Santísima y la devota Efigie de la Preciosa Sangre.

Acompañando a la venerada imagen iba el clero del Santo Hospital.

Intercaladas en la comitiva figuraban las bandas de la Casa de Misericordia, Municipal y Mallorquina.

Cerraba la procesion la banda del Regimiento de Infantería de Palma y un piquete del mismo regimiento. La procesion resultó muy solemne llamando la atención del publico el buen orden y compostura que reinó en ella.

Por la noche.—La Hora Santa

Hasta muy entrada la noche notóse gran concurrencia por las calles que continuaba la visita a los monumentos.

A las diez en la iglesia de Montesión tuvo lugar el piadoso ejercicio de la Hora Santa.

Ocupó el púlpito el Rdo. P. Guillermo Vives, quien pronunció un tierno sermón.

Cantose al final con mucho ajuste, un motete.

El numero de fieles fué crecidísimo, llenando por completo la citada iglesia de Montesión.

Mallorquines en la Argentina

El último número del *Heraldo Batear* de Buenos Aires que hemos recibido publica fotografías de la puerta de Santa Margarita, del Presidente del «Centro Batear» don José Tur, del Obispo de San Juan de Cuyo Dr. José Américo Orzáiz, de la señora Antonia Perelló y de nuestro paisano ejemplar delinante don Bernardo Escanaverri empleado en el Arsenal Militar de Río Santiago acompañándolo de dos grabados debidos a su pluma.

Dicho número trata también de la crisis de la industria del calzado en Mallorca. El periódico inserta entre otros párrafos los siguientes, comentarios de la redacción y continuación publica una interview con nuestro distinguido paisano señor Albertí, que también copiamos:

«La industria del calzado mallorquín se desarrolló a la sombra de un arancel protector que la permitía ya que no en calidad, en precio, competir en las Antillas y en Filipinas mientras fueron colonias. Así las cosas, vino la debacle del año triste de 1888; pasaron con pena los diez años de nación más favorecida que el tratado de París nos concediera a la par que a los Estados Unidos del Norte, y la industria, falta de la protección oficial se encontró frente a lo desconocido.

Evolucionó hacia el mercado interior. Perfeccionó su maquinaria, imitó tipos de calzado—no estaba en condiciones de crearlos—y al parecer iba conquistando la clientela de las Castillas y Andalucía, aun que los que conocían los libros de las Sociedades de Crédito, añaban escasas esperanzas en que cristalizará tanto esfuerzo.

Sobrevinieron quebradas, se intensificó el malestar; los obreros trabajando a destajo

día y noche apenas si mal comían; la crisis se presentaba abrumadora.

A esta desconsolador estado de cosas se debe ese movimiento de inmigración colectiva que se anuncia.»

Con don Mateo Albertí.—Hombre de su tiempo, lo ha tenido para todo, para enriquecerse trabajando, y para lograr una cultura nada común a la que pone alas su talento natural.

Los entrevistamos en un *rendevous* que amable nos diera en uno de los concurridos cafés de la calle de Corrientes, a la caída de la tarde, hora en que la mentada avenida rezuma alegría para los ojos.

«¿Qué opina Vd. don Mateo del noticia de que todos los zapateros de por allá han decidido venir a la metrópoli portena en busca de trabajo remunerador? ¿Qué influencia puede tener la avalancha de brazos en el precio de la mano de obra? ¿Cuál es en suma el estado de la producción de la industria de calzado nacional?»

Ante tal diluvio de preguntas nos contentó poco más o menos:

—Dudo que vengan todos. A última hora, en los combates de la vida, hay que desentor a los vacilantes, pero aún viniendo los más, apenas se notaría su presencia. Hay trabajo para todos.

La industria de calzado aquí pasó su crisis y aún no ha despejado su camino, mejora notablemente, imita y crea tipos y está desalojando las posiciones ganadas por la producción de calzado yanqui y vienés.

En nuestro país ocurre todo lo contrario. La industria se estancó y sigue el camino que le trazara la ruina, resultando estériles algunos esfuerzos bien intencionados.

Este ha podido ser un buen mercado para el calzado de Baleares, puesto que el precio de los fletes hubiera venido compensado por la brastura de la mano de obra que hacía viable la vida barata en las islas comparada con el alto precio que aquí se pagan por las más modestas habitaciones.

Yo mismo intenté convertirme en mayorista, y envié modelos, pero el mal era hondo, la calidad se resentía y el buen propósito fracasó.

El número de operarios de calzado ha disminuido notablemente en Mallorca, en relación directa de la crisis, como ocurre siempre de un modo fatal. Hoy no pasarán de 3000 en Mallorca—no contamos los de Menorca—y aunque visitaran todos y dobláramos la cifra no sufriría alteración el mercado. En pocos meses todos los que quisieran trabajo estarían sentados en su banqueta.

El temporal

Ayer por la mañana recrudeció en nuestras aguas el mal tiempo que hacia varios días sedejaba sentir. No llegó ayer de Marsella, contra oscuridad, el vapor *Rey Jaime II*, debido a que anteayer suspendió su salida por efectos del mal tiempo.

Esperado hoy el citado buque, por haber salido en la mañana de ayer de dicho puerto a la hora de itinerario.

Tampoco llegó ayer de Mahón, el vapor *Isa de Menorca*.

El vapor *Menorquin*, que salió anteayer a la hora de itinerario para Mahón, tuvo que regresar ayer por la mañana a las siete y media a este puerto, después de haber luchado doce horas, con el temporal, pues dicho buque tan pronto hubo abandonado nuestra costa, encontró tan rudo viento y gruesa mar, que le fué de todo punto imposible el proseguir su viaje a Mahón.

En vista de esto el capitán señor Cardona, determinó su regreso, no sin antes intentar entrar en el puerto de Felanitx, lo cual le fué imposible a causa del estado del mar en aquella costa.

Ayer tarde el vapor *Menorquin*, tampoco salió para Mahón, por continuar el mal tiempo, aplazando su salida para tan pronto abonance.

Ayer tarde también suspendieron su salida los vapores-correos que debían emprender viaje de itinerario, el *Miramar*, para Argel y el *Bellever*, para Barcelona, ambos saldrán esta tarde a la misma hora de itinerario.

Proyecto de fundación en Palma de una escuela alemana católica (SISTEMA FROBEL)

Al objeto de examinar las proposiciones que se nos hacen desde Berlín acompañadas de los certificados correspondientes de profesores alemanes para el Jardín de la Infancia y clase C respectivamente dar conocimiento de las gestiones practicadas para conseguir local adecuado, y otros asuntos relacionados con dicha fundación, se reuñó encarecidamente a los señores padres de familia que tengan niños de ambos sexos comprendidos entre los cuatro y siete años de edad aproximada y que pueda interesarles dicho sistema de educación, así como a una Junta que se celebrará en el salón llamado «Tangera del Circulo Mercantil» el próximo sábado día seis a las cinco y media de su tarde.

En representación de los numerosos padres interesados, —Juan Delgado,

Notas municipales

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto por quince días el público, a efectos de reclamación el presupuesto municipal extraordinario correspondiente al año actual.

Anteayer se reunió la Comisión de Gobierno y Policía acordando anunciar nueva subasta para el arriendo del barrio 36 para los efectos de la limpieza pública. Aprobó además algunos expedientes de trámite.

Para hoy viernes están convocadas las Comisiones de Fomento y Beneficencia y de Ensanche y Murallas para resolver diversos asuntos de su competencia.

En honor de Santa Catalina y San Vicente Ferrer

Ha aquí el programa de los solemnes cultos que en honor de dichos Santos han de celebrarse en la Iglesia de Religiosas Dominicas:

Lunes 8 de Abril.—Al anochecer, rezada una parte del Santísimo Rosario, se dará principio al solemne septenario en honor de San Vicente Ferrer, con meditación, cantándose en los intermedios algunos motetes religiosos, y continuándose a la misma hora en los seis días siguientes.

Miércoles 10.—Empezará oración de Cuarenta Horas en honor de San Vicente Ferrer. A las seis y media de la mañana exposición del Santísimo Sacramento. A las diez, Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, a las seis y media de la tarde, Rosario, continuación del septenario y reserva.

Días 11 y 12.—Exposición a las seis y media y todo lo demás como en el día anterior.

Domingo 14.—Se celebrará la fiesta de San Vicente Ferrer, a las siete y media misa de comunión general para los Hermanos Tercerarios de Sto. Domingo y Compañes del Santísimo Rosario, con plática. A las diez, Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, con exposición del Santísimo Sacramento y Sermón por el Rdo. Sr. D. Miguel Munar, Vicario del Pont de Inca. Por la tarde a las seis y media, exposición, rosario, y terminará el septenario.

Domingo 21.—Al anochecer, expuesto el Santísimo Sacramento y rezada una parte del Rosario, se dará principio a la novena de Santa Catalina de Sena, con sermón por el P. Fra Roberto Redal de la Orden de Predicadores.

Lunes 22.—Empezará Oración de Cuarenta Horas en sufragio de varios difuntos. A las cuatro de la tarde se expondrá el Santísimo Sacramento. A las seis y media, rezada la tercera parte del Santo Rosario, continuará la novena de Santa Catalina de Sena, con sermón por el mismo Padre Dominicó y reserva.

Días 23, 24 y 25.—Exposición a las seis y media y se rezará la primera parte del Rosario. A las diez, misa cantada y segunda parte del Rosario, durante una misa. A las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, se continuará la novena, y reserva, precedida el último día de el Te Deum.

Domingo 28.—A las nueve comenzará la Oración de Cuarenta Horas dedicada a Santa Catalina de Sena, a las diez, Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad, y al anochecer, Rosario, continuación de la novena y reserva.

Jueves 29.—Exposición a las seis y media de la mañana y lo demás como en el día precedente.

Viernes 30.—Festividad de la Santa.—Exposición a las seis; a las diez Misa mayor solemne, con sermón por el mismo orador de la novena, y al anochecer, rezada una parte del Santísimo Rosario, se practicará la preparación del mes de María, Te Deum y reserva.

Mercado de Inca

Almendrón, de 100'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 17'00 a 00'00 pesetas los 74'34 libras (cuartera).
Candeal, de 18'50 a 00'00 id.
Cebada del país, de 10'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 9'00 a 0'00 id.
Avena del país, de 8'00 a 0'00 id.
Id. forastera, de 7'00 a 0'00 id.
Habas para cocer, de 20'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 15'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, de 14'50 a 00'00 id.
Maiz, de 17'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 33'50 a 00'00 id.
Habichuelas (confites), de 27'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 34'50 a 00'00 id.
Cerdos ceñados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.
Higos pasos de 00'00 a 00'00 id. los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 5'00 a 0'00 id.

CULTOS

Para hoy

Viernes Santo

En la Catedral Basilica, a las seis sermón de Pasión por un P. de la Compañía de Jesús; a las nueve y media Horas y Oficio pontifical; por la tarde a las cuatro sermón por el orador cuaremsal, seguido

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constipación magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar bien por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, edemas del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el estómago, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

EL JUEVES SANTO EN MADRID

Madrid 4 a las 18
Tiempo espléndido.—La mantilla.—Oficios solemnes

La festividad del Jueves Santo se ve abriantado por un día espléndido.

Reina un tiempo primaveral lo que ayuda a que la gente se lance a la calle con los mejores stavios.

Las calles se ven llenas, de un pintoresco concurso, en el que desuellan las mujeres luciendo la airosa mantilla.

Los templos se han visto llenos de bote en bote.

Los oficios fueron solemnes. Al terminar estos los fieles salieron a la calle animándolos grandemente.

Las señoras lucían elegantes vestidos e iban tocadas con la clásica mantilla prendida con claveles en el pecho.

A las Iglesias de las Calatravas y de San Manuel asistieron los capítulos de las Ordenes de Calatrava y del Santo Sepulcro respectivamente.

Los caballeros de la orden de Santiago han asistido también en corporación a los oficios.

Oficio solemne en la Capilla de Palacio.—El lavatorio.—Pelgro en la tribuna pública.—Señoras desmayadas

A las doce se ha celebrado Capilla pública en Palacio con motivo de la festividad del día.

El Rey ha asistido vistiendo uniforme de cazadores de caballería, con la banda de María Cristina, el Toisón, y las venteras de las ordenes y la Banda de Carlos III.

La reina doña Victoria lucía un elegantísimo vestido blanco, brocha do de encajes. La reina estaba hermosísima.

La reina madre doña Cristina llevaba traje gris perla con encajes negros. Llevaba brillantes.

La infanta doña Isabel vestía traje gris perla. De joyas, llevaba esme raldas.

La infanta doña Teresa vestía un traje azul y adornábase con joyas de perlas.

También ha asistido al oficio el expresidente de la república de Má jico Porfirio Díaz, quien iba de frac, luciendo la banda de Isabel la Católica.

La esposa del expresidente lucía la banda de María Luisa.

Dichos personajes presenciaron el paso de la comitiva desde la puerta de la sacristía de la Capilla.

Asistieron también a los oficios, formando parte de la comitiva regia los Grandes de España, las Damas de la Reina y los gentiles hombres.

Del Gobierno asistieron los ministros de Estado, Gobernación y Gracia y Justicia señores García Prieto, Barroso y Arias Miranda.

Ofició el Nuncio de Su Santidad. Se cantó la inspirada misa del maestro Eslava.

A la una y media de la tarde terminaron los solemnes oficios.

Seguidamente en el salón de las Columnas de Palacio se procedió al lavatorio de los pies a los pobres por S. M. el Rey.

Acto seguido se sirvió la tradicional comida a dichos pobres.

Estos actos, solemnísimos fueron presenciados desde la tribuna pública por un gentío inmenso.

Aquellos locales estaban atestadísimos.

En el acto del lavatorio tomaron parte doce hombres y doce mujeres.

En la tribuna la gente se apretujaba para presenciar mejor la ceremonia.

Muchas señoras estaban estrojuadas sobre la barandilla, en forma tal que se temían desgracias. Mientras se celebraba el lavatorio se oyó un crugido y se creyó que la tribuna que se venía a bajo y que el público caía sobre la mesa de los pobres.

Seguidamente subió a la tribuna el marqués de Viana y varios mayordomos quienes obligaron al público a que desalojara el local.

Fueron caídas algunas señoras

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 4 a las 24
Visita a los sagrarios

Comunican de Melilla que el Capitán general señor Aldave acompañado por comisiones de todos los cuerpos visitaron los sagrarios.

Dan guardia a los monumentos fuerzas de los Regimientos de Melilla, Africa, Ceriñola y San Fernando.

La tropa viste el traje de ga'a.

El temporal en Melilla
Comunican de Melilla que el temporal ha mejorado bastante.

A pesar de ello los barcos de guerra y mercantes continúan refugiados en el puerto de Chafarinas.

Incendio
Telegrafían de Melilla que anoche ocurrió un incendio en un montón de paja y leña de las inmediaciones del cuartel del Hipódromo.

El fuego fué sofocado inmediatamente.

Muerto por disparo
Esta mañana marchó al Ataleyon una sección del Tabor de policía, al mando del capitán señor Paracho, al objeto de ejercitarse en el tiro al blanco.

Cerca de dicha posición se le disparó el fusil al askari Hamet-Mehamad-Abdi atravesándole el pecho.

Fuó trasladado al hospital de Alfonso XII, falleciendo antes de ingresar en el pabellón.

Batirio de un soldado
Se ha verificado el entierro del soldado del batallón de Ciudad Rodrigo, muerto a consecuencia de las heridas recibidas en el combate del día 22 del mes pasado.

Sobre el féretro se destacaban tres coronas, una de ellas dedicada por los Jefes y oficiales de dicho batallón.

Tranquilidad
Las noticias que se reciben de las acazadas acusan completa tranquilidad.

Llegada a Málaga del general Larrea
Comunican de Málaga que ha llegado a dicha capital a bordo del vapor Sister el general Larrea, quien salió poco después en el expreso para Madrid.

También regresó en el citado buque la Comisión de la Academia general Militar.

POLITICA

Madrid 4 a las 18
Radicales satisfechos.—Opinión sobre la jefatura de los republicanos

Los radicales se muestran satisfechos de que los elementos de la derecha unifique su organización.

Los republicanos están esperanzados de que se logrará la concentración de sus fuerzas.

Otros republicanos opinan que la ambición de los primates por la jefatura sembrará la desunión como ha sucedido siempre.

Próximo Consejo.—La contestación a Francia

Se dice que además del Consejo que se celebrará el sábado en Palacio bajo la presidencia del Rey se celebrará otro por la tarde del mismo día en el Ministerio de Gobernación.

A este Consejo el ministro de Estado señor García Prieto llevará el proyecto de contestación a la Nota de Francia que el lunes será entregada al Embajador de Francia M. Geoffroy.

Dicha Nota es la contestación que da el Gobierno español a la última Nota de Francia.

Los radicales descontentos.—Lerroux en Madrid

Entre los elementos del partido radical se advertía un disgusto no disimulado por la prolongada ausencia del señor Lerroux de España y su larga permanencia en París.

Los amigos del señor Lerroux reclamaban su presencia, en estos momentos que consideran de verdadera crisis política.

El señor Lerroux ha llegado ya a esta corte procedente de Barcelona.

El jefe de los radicales conferenciará con sus amigos más significados.

Madrid 4 a las 24
Instrucciones para la Embajada del Vaticano

Cuando el señor Canalejas regrese de Sevilla le visitará el señor Merino, a quien se ha ofrecido la Embajada en el Vaticano, con objeto de conocer concretamente las instrucciones que le dará el Gobierno para desempeñar dicha Embajada.

Haata conocer el señor Merino dichas instrucciones no resolverá sobre la aceptación de dicha cargo.

Conferencias entre Villarrutia, García Prieto y Canalejas.—El régimen de Tánger

Muy de mañana celebraron una conferencia el ministro de Estado señor García Prieto y el Embajador de España en Londres, Marqués de Villarrutia.

Cuando regrese el señor Canalejas de Sevilla celebrará una conferencia con dicho Embajador sobre las negociaciones que han de seguirse con el Gobierno inglés sobre el régimen de Tánger que se convenirá en las negociaciones franco-españolas.

El Marqués de Villarrutia regresará a Londres uno de los días de la próxima semana.

Periodista libertado
El exdirector del diario «El Ejército y la Armada» don Clodovado Piñal que se hallaba en las prisiones militares condenado por la ley de jurisdicciones, ha sido puesto en libertad.

Desanimación política
Con motivo de la festividad del día los círculos políticos se han visto desanimados.

Hay completa calma política.

NOTICIAS SUeltas
Madrid 3 a las 24
La Semana Santa en Toledo

Comunican de Toledo que se ve concurrida dicha ciudad con motivo de las fiestas de Semana Santa.

Esta tarde en la Catedral se ha cantado música de Eslava.

Mañana oficiará el Cardenal Aguirre y por la tarde efectuará el lavatorio de los pies.

Muchos extranjeros visitan los tesoros artísticos que encierra la sin parg Toledo.

Nueva huelga probable en Londres
Noticias de Londres dicen que al conflicto de los mineros seguirá otro de importancia.

Los que lo promoverán serán los marineros y fogoneros.

Pedirán a los propietarios de buques que despidan a los obreros no asociados y que dejen de formar parte de las tripulaciones los chinos.

El heredero de Inglaterra en París
Telegrafían de París que hasta fines del próximo junio permanecerá en dicha capital el príncipe de Gales.

Madrid 4 a las 18
Sin noticias

Hemos acudido a los centros oficiales en busca de noticias.

En todas partes encontramos contestaciones negativas.

Reina tranquilidad. España está entregada a la fiesta del Jueves Santo.

En las oposiciones a la judicatura que se están celebrando han sido aprobados: don Miguel Espinosa, don Francisco Francos, don Francisco Lopez, don Angel Lastra, don Amador Molina, don Juan Marino y don Manuel Acal.

Para el próximo sábado están convocados los opositores desde el número 318 al 350.

La Semana Santa en Sevilla.—Solemnes oficios.—Procesión lucidísima

Dicen de Sevilla que en aquella Catedral se han celebrado solemnes oficios con asistencia del Ayuntamiento y numeroso gentío.

La procesión celebrada para de

†
DON GABRIEL SALAS CAÑELLAS
Ha fallecido a las tres de la madrugada
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
—M. Q. E. S. G. H.—
Su desconsolado padre, madre, hermano (ausente), hermana, tíos, tías, sobrinos, sobrinas y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezara hoy a las cuatro y media de la tarde en la iglesia de San Juan y acto seguido la conducción del cadáver a su última morada.
No se invita particularmente

CUEVAS DELS RAMS.—MANACOR
Las más simpáticas y bellas de las Islas con luz eléctrica—vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

El renombrado LICOR VERDAD
GRAN ESTOMACAL que por sus buenas cualidades digestivas, es el mejor LICOR para postres, refrescos y bautizos, por su finura, exquisitez de aroma y buen paadar. Unico fabricante: Pedro J. Esharran, Palma

positar la Sagrada Forma en el Monumento ha resultado lucidísima.
Canalejas trabajando
Telegrafían de Sevilla que el señor Canalejas invertió toda la mañana trabajando, enterándose de los asuntos del Gobierno, los cuales le fueron comunicados por telégrafo por el Ministro de Gobernación señor Barroso.

Canalejas visitará a Geoffroy
Comunican de Sevilla que el Gobernador de aquella provincia cumplimiento al Embajador de Francia M. Geoffroy, que pasa la Semana Santa en aquella capital.
Esta tarde el señor Canalejas visitará a dicho Embajador.
Buen tiempo.—Trenes atestados
Dicen de Sevilla que en aquella capital reina tiempo hermoso.
Con motivo de la importancia que revisten las fiestas de Semana Santa en aquella capital los trenes llegan atestados.
En un tren botijo que llegó retrasado llegaron 600 pasajeros.

Madrid 4 a las 24
Visje de prácticas
Han llegado a Málaga procedentes de Granada los alumnos de la Academia de Ingenieros, que realizan un viaje de prácticas.
Les acompaña el profesor señor Machi Bararras.
Varios de los alumnos marcharon a Córdoba.
Trabajos de pesca suspendidos
Dicen de Málaga que los vapores pequeños han suspendido la faena por haberse agotado las existencias de carbón.
Añade el despacho que las fiestas de Semana Santa han resultado lucidísimas.

Llegada del trasatlántico «Legazpi»
Ha llegado a Cádiz procedente de Veracruz el vapor trasatlántico Legazpi.
Mañana por la tarde seguirá su viaje a Barcelona, llevando al general señor Hernández, futuro Presidente de Venezuela.
Viaje extraordinario
El día 12 del actual marchará desde Santander a América, en viaje extraordinario, el vapor Alfonso XII.

Llegada del infante don Carlos a Sevilla.—Salida de cofrades
Dicen de Sevilla que ha llegado a dicha Capital el Infante don Carlos.
Por la tarde salieron varias cofradías, entre ellas la de la Virgen de la Victoria, de la que son hermanos mayores los Reyes.
Representó a estos el General Gobernador Militar tributándole los honores de ordenanza.
Canalejas en Sevilla.—Visitas
Comunican de Sevilla que el señor Canalejas acompañado del gobernador, y de los diputados señores Serrano y Carmona pasó a visitar varios establecimientos.

Interrogado el señor Canalejas por los periodistas ha negado importancia a la coincidencia de encontrarse en Sevilla M. Geoffroy, pues nada, ha dicho, se tratará entre él y Geoffroy de los asuntos internacionales pues estos están confiados al señor García Prieto.
MENCIETA
Contra costumbre, anoche se dio de recibir el servicio telegráfico y diariamente nos envía nuevos boletines en Barcelona, cuyo servicio tenemos abonado. Abarca noticias del Extranjero y de la ciudad catalana. No sabemos a que atribuir la falta.

COLEGIO-ACADENIA DE LLADO Y DURAN
1ª enseñanza Regio para el Bachato y grado preparatorio de la carrera Comercio.
Dibujo lineal, de adorno y topografía.
Jaime Ferrer, núm. 5, principal

Empresa arrendataria del arbitrio sobre cau
La empresa del arbitrio sobre cau acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, hace presente al público por los empleados de la empresa se pondrá a la vigilancia de todas las transacciones en el término municipal y en la Capital, siendo decomisadas todas aquellas que no hayan satisfecho el citado bitrio, quedando terminantemente prohibido la venta dentro de la capital de las tudes reses.
Para evitar molestias al vecindario, se publica que desde el día 1 de mayo en las Estaciones sanitarias, tendrán a estas el personal necesario que cuidará marcarlas en ser introducidas en la Capital, como también decomisará las que hallen sin las correspondientes marcas.

Instituto del Radio
(Unico en las Baleares)
Resultados positivos en el tratamiento del cáncer, lupus, anginas, revas, fiebre varicel, variz roja ó escarlatina, difteria, viciosis, escrófulos simples y complicados, lunares, verrugas, fu mores, manchas de piel y de otras enfermedades rebeldes.
Barros Radio-Activos para el tratamiento de las artritis crónicas y de las dolorosas (dolores en las articulaciones).
Depilación ó destrucción del pelo por los procedimientos más modernos, año para la piel y con garantía de que se reproduce, especialmente al sujetar por el modernísimo procedimiento de Gihuaudel
el más seguro y más rápido de cuantos conocen.
Consultas por correspondencia y las convenidas ó por Rendez vous.
PELAIBES, 102, 1.

Dinamógeno
SAIZ DE CARLOS
El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la NEURASTENIA
acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacrarón, histerismo, inapetencia.
EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el RAQUITISMO.
recetándolo los médicos para todas las afecciones en que está indicado el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no causar al estómago, tonturas y náuseas más, y además, se puede usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma en niños plácidos y aménicos, en sonrosados y fuertes con solo 6 30 de dos frascos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 34 MADRID. No confundir con el de la plaza.

del Descendimiento de Jesús, y a las siete la solemne procesión del Santo Entierro.
En Santa Eulalia, a las seis, sermón de Pasión; a las nueve el Oficio del día; a las doce del ejercicio de las tres Horas con sermón por el R. P. Miguel Alcover, de la Compañía de Jesús; por la noche a las ocho el ejercicio de la Soledad de María.
En Santa Cruz, a las seis, sermón de Pasión, y a las doce el ejercicio de las tres Horas con sermón por el R. P. Jaime Ros selló de los SS. CC.
En San Jaime, a las seis, sermón de Pasión.
En San Nicolás, a las seis sermón de Pasión; por la tarde a las siete y media, después del Rosario, se dará principio al solemne ejercicio de la Soledad de María, cantándose, por nutrido coro, la gran composición del Mtro. Palestrina *Oh Bone Jesu*; acto continuo sermón por el R. don Lorenzo Reynés, Pbro.; concluido éste, se cantará el *Stabat Mater* de P. Coll; concluyendo con el *Sepulto Domino*, de Victoria y el *Miserere* alternando con la R. Comunidad.
En S. Miguel, a las seis de la mañana sermón de Pasión.
En San Felipe Neri, a las ocho y media, Oficio solemne del día; a las doce principio de las Tres Horas de agonía del Divino Redentor con cantos de escogidos motetes y sermón por el R. P. Nicolás Reus, del Oratorio; por la tarde a las tres adoración de la Cruz, Completas y Laudas.
En la Merced, a las nueve, Oficio y canto del Pasajo; terminado el Oficio se sacra al Señor del Monumento; por la tarde a las siete la ceremonia del Santo Entierro y de la Soledad de la Virgen, con sermón por el R. P. Tomás Campo, mercedario.
En San Francisco, a las diez. Oficio solemne; por la tarde a las cinco y media rezo de la Corona de los Dolores de la Virgen y ejercicio del Via-Crucis.
En Montesión, a las siete y media se dará principio a los Oficios propios del día.
En Santa Clara, a las ocho de la noche, el ejercicio de la Soledad de María con meditación.
En la Anunciación (Hospital), por la tarde después de los actos de coro, habrá procesión que llegará hasta Santa Magdalena, y luego de haber entrado, sermón por el orador cuaresmal.
En la Capilla de María Reparadora, a las siete, Oficio solemne del día; por la tarde a las cuatro y media se rezará *Tirnieblas*, y a las ocho de la noche se cantará el *Stabat Mater*.
En el Socorro, a las ocho, los Oficios del día; por la tarde a las siete y media comenzará el ejercicio de la Soledad de María, predicando el R. P. Miquelós; a continuación se hará con toda solemnidad la procesión del Santo Entierro.
En las Hermanas Celadoras del Culto Eucarístico, a las nueve Oficio del día, y al anohecer el ejercicio de la Soledad de la Virgen.
En Capuchinos, a las siete y media, Oficio del día, canto del Pasajo y procesión para sacar el Santísimo del Monumento; por la tarde a las cuatro Via-Crucis solemne y adoración del Lignum Crucis.
En San Juan, a las seis y media, sermón de Pasión; a las ocho Oficios, por la tarde a las seis y media Via-Crucis, Rosario y Soledad de María con canto.
Además de los cultos expresados, en todas las Iglesias habrá los Divinos Oficios del día.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Piedad, en Santa Eulalia.
Para mañana
Sábado Santo
En la Catedral Basílica, parroquiales y demás Iglesias, los Divinos Oficios propios del día por la bendición solemne del agua y del fuego, seguirá el canto de la Angélica y de las Profetas, Letanias y Misa de Gloria.
En Montesión, los Oficios propios de este día tendrán lugar a las siete de la mañana.
En la Iglesia de los PP. Capuchinos. A las seis y media Bendición del fuego, canto del Exultat, canto de las Profetas y Oficio solemne.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.
La CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García de Montevideo, se ha impuesto indiscutiblemente a cuantos pretendidos similares se proponen porque reúne propiedades excelentes que ningún otro producto puede garantizar.
COCINERA bien entendida, se desea para matrimonio solo, sera bien retribuida. Casa Anzures, Palacio, 8, informarán
MODISTA Y PLANCHADORA Recien llegado de Barcelona y bien perfeccionada en sus oficios. ofrece sus servicios, Cotoner, 77, Santa Catalina.
CONVERSACION FAMILIAR
La señorita X está pálida, demitrida, no tiene humor, alegría, está triste, preocupada. La señorita Y recomenja a su madre combata la DEBILIDAD y la ANEMIA, de la hija para evitar mayores males.
—En efecto —contesta la madre—, mi hija está insipiente, tiene náuseas ó vómitos, digiere mal, tose y se cansa a la menor fatiga, sufre los desarreglos frecuentes en el cambio de edad y tiene una PALIDEZ y una debilidad de todo el organismo que me asusta.
—En este caso a mi hija le hizo un verdadero milagro el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD que le prescribió mi médico, puede ensayar y verá como su hija cambia radicalmente y adquiere en poco tiempo salud y alegría.
—Hoy la madre es la propagandista más acérrima del jarabe SALUD; tiene a su hija bien nutrida, escroada, alegre y curada de sus dolencias.
—Tome jarabe HIPOFOSFITOS SALUD, dice a todos los enfermos de ANEMIA; a mi hija la ha curado en muy poco tiempo.
—Pídanlo en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSFITOS SALUD de Clement y C.º, único aprobado por la Real Academia de Medicina.